

## MARIAGE DE M. A. CHAPUT

Nous avons le plaisir d'annoncer le mariage de M. Armand Chaput, fils de M. Charles Chaput associé de la maison L. Chaput fils & Cie, avec Mademoiselle Juliette Auger, fille de M. J. C. Auger, régistrateur de Montréal-Est.

La bénédiction nuptiale a été donnée aux jeunes époux par le R. P. Cutter, S. J. à l'église Notre-Dame.

M. et Madame Armand Chaput sont partis immédiatement après la cérémonie pour New-York, accompagnés des souhaits de tous leurs amis.

Les nouveaux mariés ont reçu de nombreux et jolis cadeaux.

## REUTER ET LES AGENCES TELEGRAPHIQUES

Le baron de Reuter, qui vient de mourir à Londres et qui dirigeait une des plus importantes agences télégraphiques du monde entier, a été en réalité le créateur du prodigieux service de renseignements qui nous permet aujourd'hui de connaître les événements presque au moment même où ils viennent de s'accomplir dans les contrées les plus éloignées du globe. Il nous paraît aujourd'hui tout simple en parcourant notre journal, le matin, d'y trouver les détails du grave accident qui a eu lieu la veille au soir sur une ligne de chemin de fer en Russie ou de l'incendie qui vient de dévorer une usine au Cap de Bonne-Espérance. Combien cela eût paru merveilleux, invraisemblable il y a à peine soixante ans.

"C'est Reuter et le télégraphe qui ont tout bouleversé, dit *Le Temps*, Bonaparte n'aurait jamais été Napoléon si une agence avait télégraphié partout son passage à

travers la Méditerranée. Il n'aurait pas déserté l'Egypte en laissant derrière lui sa flotte détruite, son armée vaincue, si les faits avaient été câblés le lendemain à Paris. Songe-t-on que le désastre de Moscou, la retraite de Russie ne furent connus du public français qu'après la chute de Napoléon ? Que la nouvelle de la victoire de Trafalgar, gagnée le 21 octobre, n'arriva à Londres que le 2 novembre avec le capitaine Capel ? Que la bataille de Waterloo, d'où dépendait le sort du monde, ne fut annoncée que le 22 juin à Londres, quatre jours pleins après la fatidique rencontre. Or, c'est l'autre automne que nos journaux enregistraient, le soir même, la prise d'Omdourman, là-bas, tout au fond de l'Afrique, avant que l'écho du désert eût fini de répondre au canon.

"Reuter fut le premier à faire du télégraphe un instrument de presse. C'est lui, à n'en pas douter, qui a eu la plus grande influence sur le développement des communications télégraphiques dans l'univers.

"En 1848, pendant les mouvements insurrectionnels de la Prusse, Reuter s'aperçoit des avantages qu'on peut retirer de la transmission des nouvelles de la presse par le télégraphe en se servant à cette fin de la ligne nouvellement créée entre Berlin et Aix-la-Chapelle. Or, Paris et Bruxelles étaient unis par un fil. Il a l'idée d'établir entre Aix-la-Chapelle et Bruxelles un service de pigeons voyageurs. Du coup voilà Paris et Berlin en communication directe. Ce fut le premier grand "coup" de Reuter.

"Mais la presse n'était point libre sur le continent et les malheureux messages n'arrivaient souvent que tronqués. On coupait les ailes à ses pigeons voyageurs et pas toujours par métaphore.

"Alors Reuter émigre et va s'installer à Londres, où les journaux au